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本报记者 陈岑

11月10日，第一届全国学生（青年）运
动会（校园组）女子大学乙组100米栏决赛
在广西南宁展开角逐。代表北京队参赛
的吴艳妮最终以13秒14的成绩将冠军收
入囊中。赛后，吴艳妮再次被问到杭州亚
运会抢跑一事带来的影响时，她再一次展
现出了自己的大心脏。对于那些赛前让
她注意不要再抢跑的评论回应道：“我真
的抢跑了又怎么了嘛？”

抢跑已成过去时
今年成都大运会上，吴艳妮跑出12秒

76的成绩获得亚军，也刷新了个人的最好
成绩，达到巴黎奥运会参赛标准。而在10
月初进行的杭州亚运会女子100米栏决赛
上，中国选手吴艳妮在首次起跑中抢跑被
罚下，在申诉后虽然参加了第二次起跑，
并获得第二名，但赛后裁判组依旧取消了
她的比赛成绩，另一位中国选手林雨薇以
12秒74的个人最好成绩夺冠，印度选手递
补获得银牌，日本选手拿到铜牌。

当时接受采访时，吴艳妮对自己的表
现进行了总结。她直言比赛有遗憾，希望
能在今后的训练和比赛中得以弥补，也
在深夜发布了长文向被自己影响到的印
度选手表达了歉意。“非常抱歉，我因为抢
跑最终被取消了成绩，辜负了所有人的期
待，让大家失望了！在此，我向所有支持

我的朋友们表达深深的歉意，也向今晚比
赛的同组选手表示歉意，对大家说一声，
对不起！”

时隔一个月后，吴艳妮再次亮相田径
赛场，“抢跑事件”给她带来了怎样的影
响，她又将如何调整自己的心态，这依然
是外界最为关心的焦点。

再次回应亚运会抢跑事件，吴艳妮直
言，自己已将这件事抛之脑后：“人生有失
败的过程，有瓶颈期。你怕什么呀？你跨
过这个过程就好了。这件事发生后第二
天，我该去逛街就去逛街，就把这件事给
忘了。”她还表示，竞技体育胜负均为常
态，自己在比赛的磨练中不断收获与成
长，“每个运动员都有发展的瓶颈期，过程
可能会很煎熬，但也能从中学到很多东
西。我现在的情绪变得更加稳定，不会让
一些外在因素干扰自己的心态”。

个性并非为“出圈”
吴艳妮在赛前谈到了她近来的状

态。“亚运会后给自己放了一个小长假，重
新调整状态。今年2月至10月，我每个月
都有比赛任务，备战要循序渐进。”

此次出战学青会，她代表北京体育大
学参赛，但该项目新科亚运会冠军林雨薇
并不参与角逐。对于国内最强对手的缺
席，吴艳妮表示：“我们两个的成绩旗鼓相
当，而且亚运会经历了较大比赛强度，这
次赛事算是对自己状态的一次调整。”

吴艳妮在学青会的场内外都受到了
很高的关注度，无论在运动员村还是赛
场，她都成为不少选手合影的对象。“突然
红，又突然不红，都很正常。”吴艳妮的人
气既来自于场外的关注和讨论，也基于她
的竞技实力。2023赛季，在亚洲女选手的
100米栏成绩榜单上，吴艳妮一度以12分
76排头名，稳稳压制住了印度和日本选
手。因个性张扬而屡次站上风口浪尖的
她再次强调，并不在意外界的声音，“我把
我比较鲜明的特点展现给大家，我愿意坚
持自己的个性。我的个性并非因‘出圈’
才这样，我从小就是这样的性格。做好自
己，开心最重要”。

虽然在杭州亚运会留下了遗憾，但她
跟所有优秀运动员一样，还有一个奥运
梦。吴艳妮已获得2024年巴黎奥运会参
赛资格。她表示，在追梦过程中自己有一
个稳中求进的计划，而她的目标是要去冲
击决赛席位，她希望自己能跑进奥运会前
八名，并在巴黎奥运会后继续征战至少一
届全运会或者奥运会，“添哥（苏炳添）在
32岁后还能突破自己的极限，我也希望能
向他看齐。”

“人生有瓶颈，跨过去就好”
——学青会夺冠！吴艳妮表态“不在意外界评价”


